



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

Recientemente se ha lanzado al mercado, un libro denominado "Psicología de la Dictadura" y que fuera el producto de más de (diez) 10 años de indagación por parte del Licenciado en Psicología Yago Di Nella.

El autor nació en Viedma y creció en la Patagonia hasta su ingreso a la Universidad Nacional de La Plata en el año 1989.

Actualmente es Director Fundador de la Cátedra Libre "Marie Langer" de Salud Mental y Derechos Humanos (Facultad de Psicología, UNLP), auspiciada por la Secretaría de Derechos Humanos de la Nación y la Unidad Coordinadora de Salud Mental y Comportamiento Saludable del Ministerio de Salud y Ambiente de la Nación. Desde este espacio docente, el Licenciado Yago Di Nella dicta los Seminarios de "Psicología Política de la Salud Mental Pública Argentina" y "Psicología Comunitaria con énfasis en Promoción de la Salud". Además es Jefe de Trabajos Prácticos de la cátedra "Psicología Forense" (Facultad de Psicología, UNLP) y de la cátedra de "Salud Pública/Salud Mental" (Facultad de Psicología, UBA).

Es este ensayo sobre Psicología de la Dictadura un intento de ahondar en los mecanismos psicopolíticos puestos en marcha para implantar un nuevo ser social, con sus consecuentes constructos subjetivos, provocados intencionalmente por parte del Poder represivo.

De ahí que se use la frase "Dictadura de la Psicología", en atención al papel central que ostentaría la estrategia militar de "guerra psicológica".

¿Cual sería su objeto o razón? La constitución de un nuevo Sujeto (el Homo economicus), un nuevo ser social (el ser aterrado -pasivo, pasivizado por parálisis participativa-), un nuevo ordenador socio-económico (el consumo, vía importación descontrolada, reemplazando el Estado semi-industrial de producción de manufactura para el mercado interno y hasta externo), un nuevo sentido ético en la sociedad civil (el individualismo existista -y elitista- del otro lado de los arrasados movimientos sociales y gremiales como núcleos grupales de construcción democrática).

Es decir, la modelización de una dependiente Sociedad del Miedo, cuyo principal fruto psicopolítico es la "Amnesia Actual".



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

Esta obra es editada por el sello "Koyatun" que en voz mapuche designa el "parlamentar", el "discutir en una reunión". Se refiere al dispositivo según el cual "toda decisión que afecta a la comunidad se tomará alrededor de un fogón", donde los que tienen voz (desde el acceso al lenguaje, en adelante, en la primera infancia) participan con su palabra en el acto de opinar y decidir conjuntamente los asuntos públicos.

La Editorial Koyatun aspira a ser el dispositivo donde reunir escritores-pensadores y lectores-pensantes, haciendo de unos y otros miembros partícipes del mismo fogón.

Por ello:

**Autor:** María Inés García



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO  
D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** De interés cultural, educativo y social el libro "Psicología de la Dictadura: el experimento argentino psico-militar", autoría del licenciado Yago Di Nella, editorial Koyatun.

**Artículo 2°.-** De forma.